

gründet, die von W. I. Lenin weiterentwickelt und seit der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution durch die Erfahrungen bei der Errichtung der neuen Gesellschaft in der Sowjetunion und den anderen sozialistischen Ländern bestätigt und bereichert wurde. Das Volk der Deutschen Demokratischen Republik hat die Richtigkeit und Sieghaftigkeit der Lehre des wissenschaftlichen Sozialismus auch auf deutschem Boden bewiesen. Unter der Führung der Arbeiterklasse und ihrer Partei, in schöpferischer Anwendung des Marxismus-Leninismus hat das Volk der Deutschen Demokratischen Republik die Erneuerung der menschlichen Gesellschaft nach den Prinzipien des Friedens, der Arbeit, der Freiheit, der Gleichberechtigung und der Völkerfreundschaft vollbracht und nimmt einen festen und geachteten Platz in der sozialistischen Völkerfamilie ein. Es hat damit als Wegbereiter die Verantwortung übernommen, der ganzen deutschen Nation den Weg in eine Zukunft des Friedens und des Sozialismus zu weisen.

2. Die Verfassung geht von der geschichtlichen Wahrheit aus, daß *der Imperialismus unter Führung der USA im Einvernehmen mit Kreisen des westdeutschen Monopolkapitals Deutschland gespalten hat, um Westdeutschland zu einer Basis des Imperialismus und des Kampfes gegen den Sozialismus aufzubauen.*

Bereits unmittelbar nach der Zerschlagung des Nazifaschismus begannen die imperialistischen Westmächte mit der Spaltung Deutschlands, indem sie in den von ihnen besetzten Zonen daran gingen, die Machtpositionen des deutschen Monopolkapitals wiederherzustellen und die demokratische Umgestaltung zu verhindern.

Im Potsdamer Abkommen vom 2. August 1945 war die Verpflichtung der Siegermächte wie des deutschen Volkes verbindlich niedergelegt worden, Faschismus und Militarismus mit den Wurzeln auszurotten, die Macht der Monopole zu brechen und ein demokratisches und friedliebendes Deutschland aufzubauen: Von dem neuzugestaltenden einheitlichen Deutschland sollte nie wieder eine Bedrohung für die Nachbarvölker ausgehen. Die imperialistischen Mächte unter Führung der USA verfolgten dagegen das Ziel, den im Ergebnis des zweiten Weltkrieges verlorengegangenen Herrschafts- und Einflußbereich des Imperialismus zurückzugewinnen. Sie brachen das Potsdamer Abkommen, um in Deutschland ein Bollwerk des aggressiven Antikommunismus zu schaffen. Als die imperialistischen Mächte und ihre westdeutschen Verbündeten erkannten, daß es ihnen nicht möglich sein würde, die Macht des Monopolkapitals in ganz Deutschland zu restaurieren,